

## Aula Arqueológica del Neolítico y del Megalitismo



Creada para introducir al visitante en un ambiente propio del Neolítico y sus principales manifestaciones. Cuenta, entre otros contenidos, con una reproducción de viviendas así como con los enseres típicos del poblado (vajillas, armas, herramientas) representativos del mundo de los vivos.

Desde este Aula Arqueológica se informa, además, sobre el conjunto de dólmenes que se encuentra en los Valles de Zamora: El Tesoro, El Casetón de los Moros, Las Peñezuelas y San Adrián.

### Dirección

---

Calle el Parque, 7. Morales de Rey. 49693 Zamora.

**Teléfono:** Servicio S.XXI: 609 261 146 / 987 223 102 (solo previa petición telefónica)

### Más Información

---

#### Ayuntamiento de Morales de Rey

**Dirección:**

Municipio de Morales de Rey. Zamora.

**Teléfono:** 980 651 007

**Fax:** 980 651 007

**Email:** aytomoralesrey@hotmail.com

**Email:** aytomoralesrey@gmail.com

#### Oficina de Turismo Regional de Zamora

**Dirección:**

Avda. Príncipe de Asturias, 1. Zamora. 49012 Zamora.

**Teléfono:** 980 531 845

**Email:** oficinadeturismodezamora@jcyl.es

**Página Web:** www.turismocastillayleon.com

### Horarios y tarifas

---

Horario

- Todos los días: concertar visita (Se abre solo previa petición telefónica en el teléfono 609 261 146, si no, está cerrada)

Tarifa

- General: 2 €
- Reducida: 1,5 €

**Observaciones:** Se abre solo previa petición telefónica en el teléfono 609 261 146/987 223 102, si no, está cerrada. De pago. Los Grupos podrán concertar durante todo el año visitas y horarios (avisar con dos días de antelación).

Este portal no se hace responsable de los posibles cambios en los horarios y tarifas reflejados

### Yacimiento

---

#### Dólmenes de los Valles de Zamora

## Aula Arqueológica del Neolítico y del Megalitismo



Los dólmenes son lugares de enterramiento colectivo y que fueron ya saqueados en la época romana. Este conjunto dolménico posee una gran importancia histórica y está formado por El Casetón de los Moros (Arrabalde), El Tesoro (Morales del Rey), San Adrián y las Peñezuelas (Granucillo), éste último declarado Bien de Interés Cultural, y todos ellos forman parte de la Ruta por los Valles de Zamora, Vidriales, Órbigo y Eria.

La construcción de grandes tumbas monumentales que caracterizan el Megalitismo lo ubicamos en un momento avanzado del Neolítico, manteniéndose como puntos de referencia funeraria mucho tiempo después de acabado este período –Edades del Cobre y del Bronce–. En estas estructuras funerarias, se llevaba a cabo la inhumación de los individuos de un mismo grupo acompañados de un ajuar compuesto por elementos de piedra tallada, hueso trabajado y en ocasiones cerámica. La cronología de estos megalitos se situaría entre finales del IV milenio e inicios del III milenio a.C.

Los dólmenes de San Adrián y las Peñezuelas fueron excavados en los años 30 y reexcavados en 1984. En ambos se encontraron elementos de ajuar funerario.

El dolmen de Las Peñezuelas conservaba cuatro losas in situ y dos caídas en el suelo. En la excavación de 1984 se localizaron las bases de otros dos ortostatos y tres fosas de cimentación de otros tantos bloques de piedra, así como tres hoyos circulares de pequeño tamaño que delimitaban y cerraban la cámara. La restauración consistió en la recolocación en su mismo emplazamiento de los dos ortostatos inclinados que se conservaban originalmente, reinstalándose las otras tres piezas primigenias y se colocaron dos piedras a modo de pasillo.

El dolmen de San Adrián conservaba ocho losas y tres fosas de cimentación. La actuación consistió en una recolocación de los ortostatos en sus posiciones originales y se cubrieron los huecos con nuevas piezas, hasta completar el perímetro de una cámara circular. La estructura megalítica quedó cubierta prácticamente en su totalidad por un túmulo circular de tierra y piedras reforzado en su base por un anillo perimetral de piedras. Este monumento ha sido tradicionalmente interpretado como una cista megalítica, lo que determinó que el acceso al interior de la cámara se planteara mediante la colocación en el flanco sureste de un ortostato de menor tamaño, que permitiera el paso a través del túmulo.

Actualmente, se encuentran rehabilitados y se han acondicionado, con cartelería explicativa, para visitas turísticas. Cuenta con una recreación completa de un dolmen tipo de la zona en la que se puede observar volumétricamente su aspecto original y las partes que lo componen: cámara sepulcral, pasillo o corredor y túmulo.

Granucillo. 49621 Zamora.

**Teléfono:** 987 223 102 / 609 261 146